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Le présent de l’indicatif 

 

A- Quand l’employer ? 

Ce temps exprime un fait ou une action qui se déroule au moment où nous nous exprimons. 

Mais, nous pouvons également l’utiliser pour raconter un fait passé « comme si nous étions » 
ou pour exprimer une vérité scientifique ou un fait habituel.  

Exemple : La Terre tourne autour du Soleil. 

B- Les terminaisons du présent de l’indicatif : 

Les terminaisons changent selon le groupe auquel appartient le verbe. 

1- Les verbes du 1er groupe :   
Ø Les terminaisons sont : E / ES / E/ ONS / EZ / ENT 

Aimer 
Je / J’  aime 
Tu  aimes  
Il / Elle / On aime  
Nous aimons 
Vous aimez 
Ils / elles aiment 

 

2- Les verbes du 2ème groupe :  
Ø Les terminaisons sont :  IS / IS / IT / ISSONS/ ISSEZ/ ISSENT 

Finir  
Je / J’  finis 
Tu  finis 
Il / Elle / On finit 
Nous finissons 
Vous finissez 
Ils / elles finissent 

 

3- Les verbes du 3ème groupe, il y a 3 possibilités : 
Ø Le plus souvent, les terminaisons sont : S / S / T / ONS  / EZ / ENT 

voir 
Je / J’  vois 
Tu  vois 
Il / Elle / On voit 
Nous voyons 
Vous voyez 
Ils / elles voient 
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Ø Pour les verbes valoir, vouloir et pouvoir :  

Les terminaisons sont : X / X / T/ ONS / EZ / ENT  

Attention : le radical change pour les verbes (pouvoir / valoir /vouloir) 

Pouvoir 
Je / J’ peux 
Tu  peux 
Il / Elle / On peut 
Nous pouvons 
Vous pouvez 
Ils / elles peuvent 

 

Ø Pour les verbes en –dre : 

Les verbes en –dre sont nombreux et il convient de faire attention à leur conjugaison car 
certains gardent le d et d’autres le perdent. 

- Les verbes en –dre qui gardent le d :  

Les verbes en –dre comme vendre, perdre, coudre gardent leu d dans tout leur conjugaison. 
Les terminaisons sont : DS / DS / D / ONS / EZ / ENT 

Pouvoir 
Je / J’ prends 
Tu  prends 
Il / Elle / On prend 
Nous prenons 
Vous prenez 
Ils / elles prennent 

 

- Les verbes en –dre qui perdent le d 

Les verbes en –aindre / - eindre / oindre / soudre  (exemple : peindre, craindre, joindre , 
résoudre) suivent quant à eux la règle générale et perdent leur d.  

Les terminaisons sont : S / S/ T/ ONS / EZ/ ENT 

peindre 
Je / J’ peins 
Tu  peins 
Il / Elle / On peint 
Nous peignons 
Vous peignez 
Ils / elles peignent 
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ATTENTION :  

è Une cédille apparaît pour certains verbes comme par exemple :  

Recevoir : je reçois / tu reçois / il reçoit / nous recevons / vous recevez / ils reçoivent 

è D’autres verbes changent de radical comme par exemple 

Savoir :  je sais / tu sais / il sait / nous savons / vous savez / ils savent 

è Attention, des lettres du radical peuvent changer comme par exemple 

Émouvoir : j’émeus / tu émeus/ il émeut / nous émouvons / vous émouvez / ils émeuvent 

Remarque :  

Les formes conjuguées au pluriel restent souvent les mêmes : ONS / EZ / ENT mais il y a 
d’autres exceptions : aller , dire , faire….  

Faire  
Je / J’ Fais  
Tu  Fais  
Il / Elle / On Fait  
Nous Faisons 
Vous Faites  
Ils / elles Font  

 

Les auxiliaires :  

Avoir  
Je / J’ ai 
Tu  as 
Il / Elle / On a 
Nous avons 
Vous avez 
Ils / elles ont 

 

Etre 
Je / J’ suis 
Tu  es 
Il / Elle / On est 
Nous sommes 
Vous êtes 
Ils / elles sont 

 


